

Marché de Noël 2024 aux couleurs de la Roumanie

Samedi 30 novembre et dimanche 1^{er} décembre à la salle des fêtes de Montmorency
Samedi : 14 h - 19 h / dimanche : 10 h - 18 h

- Si vous avez **des livres ou des jouets** en bon état qui encombrant vos étagères ou placards, vous pouvez les amener au presbytère de la Collégiale jusqu'au jeudi 28 novembre
- Si vous avez **des pots de vos bonnes confitures maison**, vous pouvez les apporter directement sur le stand le vendredi 29 novembre ou le samedi 30 avant midi
- Nous aurions aussi besoin de vos **talents de pâtisseries (ou pâtisseries)** ; vous pouvez apporter vos créations, salées ou sucrées, au format familial, sur le stand le samedi 30 novembre avant midi

Merci d'avance à tous pour la pleine réussite de ces journées de partage.

Père Emeric et toute l'équipe du Marché de Noël

Fête Patronale de la Saint Martin et Sainte Cécile

Dimanche 1^{er} décembre à l'église de Groslay

Messe à 10h animée par l'Union Musicale Groslaysienne, suivie d'une aubade puis d'un repas et un temps convivial organisés par la paroisse de Groslay et l'ACG (Association des Catholiques de Groslay)

Inscription obligatoire pour le repas auprès du presbytère de Groslay

Aux paroissiens de passage : le Denier de l'Église

Nous sommes très heureux de vous accueillir à l'occasion de la Toussaint et de la prière pour nos défunts ou à l'occasion du 11 novembre.

'Le don au denier ne ressemble à aucun autre ! Quand vous donnez à l'Église, vous donnez pour la Vie, la Grande Vie, celle qui nous ouvre les portes de l'espérance.

Vous le savez, le denier fait vivre les acteurs de l'annonce de l'Évangile : prêtres et laïcs en responsabilité ecclésiale. ... C'est ainsi que l'Église peut accueillir le plus grand nombre, d'où qu'ils viennent, quels que soient leurs doutes, leurs questionnements, leurs histoires.

Oui, le denier est 100% missionnaire, fraternel et vital ! Vous le comprenez, votre soutien financier est indispensable à la vie de nos paroisses et de notre diocèse.

Soyez d'ores et déjà vivement remerciés pour votre généreuse participation au dynamisme de la vie de l'Église catholique en Val-d'Oise.'

Enveloppes à votre disposition dans nos églises et presbytères

Retrouver l'actualité sur notre site



Contact Montmorency : paroissismontmorency@gmail.com - 01 39 64 23 89

Contact Groslay : presbyteremartin@cegetel.net - 01 39 83 61 26

Site Internet : www.eglise-montmorency-groslay.fr

S'inscrire à notre Info-lettre



Paroisses de Groslay et Montmorency

La Grande Assemblée

1^{er} - 3 et 10 novembre 2024

Toussaint, 31^e et 32^e dimanches ordinaires

Jésus nous apprend à regarder l'essentiel

Les lectures bibliques de ce dimanche viennent orienter notre vie dans un sens magnifique. Elles nous rappellent la loi d'amour qui doit imprégner la vie de tout homme. C'est le premier de tous les commandements. Nous le trouvons d'abord dans le livre du Deutéronome (1^{ère} lecture) : "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force". Il ne dit pas seulement qu'il faut tenir ces trois amours ensemble, il affirme qu'il s'agit d'une seule et même réalité, il les met sur un pied d'égalité.

L'Évangile nous invite à faire un pas de plus : il nous présente un scribe qui pose à Jésus cette question : "quel est le premier de tous les commandements ?" Cette demande est très importante. Il s'agit de bien repérer le commandement que nous devons suivre avec la plus grande attention, la plus grande générosité et la plus grande fidélité. C'est aussi une question difficile. Dans la Bible, on trouve 613 préceptes. Ils ont été résumés en 10 commandements. Mais celui que Jésus met en avant n'est pas dans la liste des dix. Ces derniers sont principalement des interdictions ; ils posent des limites : "Tu n'auras pas d'autre Dieu que moi... Tu ne commettras pas de meurtre... Tu ne porteras pas de faux témoignage..." ces interdictions sont importantes. En les transgressant, on se met en dehors de l'amour de Dieu.

Mais des commandements négatifs ne peuvent suffire à orienter notre vie de façon positive. Quand on éduque un enfant, on ne lui montre pas seulement ce qui est interdit. On s'efforce de lui montrer un idéal de vie. Pour notre vie chrétienne, c'est la même chose. Il nous est demandé de ne pas tuer, de ne pas voler, de ne pas porter de faux témoignage. Mais tout cela ne peut suffire à constituer un idéal de vie. C'est pour cette raison que Jésus nous ramène vers l'essentiel : "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : "Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandements plus grands que ceux-là."

Tenir ensemble ces trois amours n'est pas si simple, c'est de cet équilibre que dépend la solidité et la fécondité de notre vie chrétienne.

- Moi sans Dieu et les autres : l'amour de soi qui exclut le reste de l'univers tourne à vide et tourne en rond, c'est une forme d'égoïsme bien connu et abondamment pratiqué.

- Dieu sans les autres nous fait tomber dans un mysticisme abstrait. Nous n'avons que trop vu dans l'histoire ce qu'un prétendu amour de Dieu sans passer par le prochain pouvait occasionner. On peut tuer, mutiler, persécuter au nom de Dieu, soi-disant pour le bien des autres.

– Les autres sans Dieu nous tire du côté d'une forme d'humanisme sans colonne vertébrale. Après tout, pourquoi faudrait-il aimer les autres ? Ne sont-ils pas parfois des concurrents, voire des menaces ? Parfois, beaucoup d'entre nous culpabilisent de ne pas pouvoir aimer ou pardonner telle ou telle personne qui leur aurait fait du tort. Aimer l'autre sans Dieu peut s'avérer aussi difficile que mortifère. Y échouer peut nous enfermer dans une culpabilisation qui est celle que rencontrent toutes celles et tous ceux qui vivent leur religion comme une morale à appliquer. Tu y arrives, tu es bon, tu échoues, tu es mauvais.

– Les autres et Dieu sans moi ressemble à une forme d'activisme et de sacrifice qui ont fait beaucoup de mal et continuent à en faire. Je dois aimer-Dieu-et-les-autres de tout mon cœur, mais sans me soucier de ce que je suis. Je dois me sacrifier et tout donner sans rien garder pour moi. Au fond, cette forme d'amour est une fuite en avant, qui cache souvent une haine de soi déguisée. Se sacrifier sur l'autel du don total de soi n'est visiblement pas la voie que Jésus nous propose.

"Dieu, les autres et moi" parce que ces trois dimensions articulent les trois dimensions de l'être humain : l'intérieur, l'horizontal et le vertical.

En ce dimanche, la Parole de Dieu nous interpelle. Elle nous invite à changer notre regard sur Dieu et le prochain. Le Christ veut nous entraîner tous à sa suite. Il veut nous apprendre à voir tous nos frères et sœurs avec le cœur même de Dieu. Célébrer l'Eucharistie c'est communier à l'amour du Christ pour le Père et pour chaque être humain. C'est se mettre en disposition d'aimer. Durant toute la semaine à venir, nous pourrions ainsi prier le Seigneur : Envoie ton Esprit qui renouvelle la face de la terre.

Père Emeric

📅 Agenda 📅

Toussaint : Espérance et Résurrection Et commémoration des défunts

Vendredi 1^{er} novembre :

- 10h Messe à Saint Martin de Groslay et à Saint François de Montmorency
- 11h15 Messe à la Collégiale de Montmorency
- 14h Messe en polonais au cimetière ancien de Montmorency
- 15h Bénédiction des tombes dans chaque cimetière (présence d'un prêtre)

Samedi 2 novembre :

- 11h30 Messe à Saint Martin de Groslay
- 18h30 Messe à la Collégiale de Montmorency

Offrir une messe

Au cours des messes, nous prions pour les défunts mais aussi pour les vivants. L'Église qui célèbre le Christ ressuscité accueille toutes les intentions qui marquent la vie. Vous pouvez demander une intention de messe pour de nombreuses occasions : fiançailles, la venue d'un enfant, une personne malade, une joie, une peine...

A la sortie de toutes les messes du mois de novembre, distribution de tracts vous permettant d'offrir des 'bouquets d'intention' à la place d'un bouquet de fleurs.

❖ Dimanche 10 novembre,

- 16h30 à la Collégiale : concert de la chorale 'A Capella'
- 17h30 à l'église de St Brice : concert du groupe 'Ultreia'

❖ Lundi 11 novembre, messes commémoratives et pour la paix

- 9h30 à Saint François et 10h à Groslay

❖ **Mardi 12 novembre, 18h30 à St François** : depuis le 15 octobre, la messe quotidienne est célébrée tous les mardis à 18h30 à St François, ainsi que du lundi au samedi à 11h30 à l'église de Groslay.

❖ **Mardi 12 novembre, de 20h30 à 22h à St Leu la Forêt** : 1^{ère} rencontre d'un parcours pour les personnes séparées, divorcées ou en nouvelle union. 'Chemin d'Espérance' propose un **parcours fraternel et spirituel, un mardi par mois**, pour parler librement, exprimer sa souffrance mais aussi son Espérance. *Contact et inscription auprès de Catherine au 06 76 96 32 39*

❖ **Samedi 16 novembre, de 17h à 18h15 salle Daval** : fête de la Pastorale des Enfants et des Jeunes de Montmorency (Eveil à la Foi, Catéchisme, Aumônerie, Frat) pour les enfants, les jeunes et les parents ! (*Chaque famille apporte un gâteau ou une boisson si possible, sans obligation*)

❖ **Dimanche 17 novembre, 10h à Daval** : Eveil à la Foi pour tous les enfants de 4 à 7 ans, baptisés ou non, inscrits ou non.

❖ **Lundi 25 novembre, à partir de 12h à Daval** : Table Ouverte Paroissiale : repas simple et convivial ouvert à tous et sans inscription ; participation libre sur place. *Prochaine date : lundi 16 décembre*

🕊 Baptême 🕊

Samedi 9 novembre 12 h 30 Christina-Françoise Denis Collégiale

🕊 Mariage 🕊

Samedi 23 novembre 15 h 30 Etienne Vahl et Rebecca Becerra Collégiale

✝ Funérailles ✝

Semaines passées : Hélène Jacquemin (100 ans) - Francine Dubois (99 ans)
Loreta Brognara (78 ans) - Antoinette Lebègue (94 ans)

Lundi 4 novembre 13 h 30 Jean-Pierre Hottos (78 ans) St François

Jean-Pierre a été tout simplement, pour beaucoup de paroissiens et bien au-delà, un véritable frère, témoin inlassable du Christ serviteur. Avec Geneviève, il a déployé pendant des années ses dons d'empathie, d'écoute, et son extraordinaire force de vie pour rencontrer, reconforter, encourager, éclairer, guider, accompagner... Jean-Pierre nous a aidés, avec une grande humilité et discrétion et sans jamais « donner de leçons » non seulement à devenir, autant que possible, des croyants engagés dans la construction d'un monde meilleur, mais tout simplement à devenir de meilleures personnes. Chacun de nous garde en lui une petite étincelle, la trace de son passage dans nos vies. Nous rendons grâce à Dieu d'avoir croisé sa route.